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魯煒籲共促互聯網共享共治
《《烏鎮倡議烏鎮倡議》》發佈發佈
促加快網絡普及促加快網絡普及

香港文匯報訊（記者 俞晝 烏鎮報道）經由馬雲任
聯合主席的高級別專家諮詢委員會討論，第二屆世界
互聯網大會組委會昨日提出《烏鎮倡議》，包括加快
網絡發展普及、促進網絡文化交流、共享網絡發展成
果、維護網絡和平安全和推動網絡國際治理。

倡議表示，互聯網作為人類文明進步的重要成果，
已成為驅動創新、促進經濟社會發展、惠及全人類的
重要力量。互聯網將世界變成了「地球村」，使國際
社會日益形成相互依賴的命運共同體。同時，互聯網
的迅速發展也給國家主權、安全和可持續發展帶來了
新的挑戰。積極穩妥地應對這些挑戰，是國際社會共
同的責任。
倡議還提出，世界的未來屬於青少年，網絡的發展塑

造青少年。我們應高度重視廣大青少年的網絡需求，加
強對未成年人的網絡保護，使互聯網真正成為文明之
網、綠色之網、健康之網，共同創造世界的美好未來！

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 俞晝俞晝、、高施倩高施倩、、周方怡周方怡 烏鎮報烏鎮報

道道））第二屆世界互聯網大會昨日第二屆世界互聯網大會昨日（（1818日日））下午在烏鎮閉下午在烏鎮閉

幕幕。。國家互聯網信息辦公室主任魯煒在閉幕式上表示國家互聯網信息辦公室主任魯煒在閉幕式上表示，，當當

今世界今世界，，每每44個網民中就有個網民中就有11個是中國網民個是中國網民，，中國理應肩中國理應肩

負起網絡大國的責任和擔當負起網絡大國的責任和擔當。。魯煒呼籲各方以烏鎮峰會為起點魯煒呼籲各方以烏鎮峰會為起點，，攜手推動全球互聯網攜手推動全球互聯網

共享共治共享共治，「，「讓烏鎮聲音引領互聯網未來讓烏鎮聲音引領互聯網未來。」。」

魯煒表示，互聯網是人類的共同家園，網絡空
間的前途命運應由世界各國共同掌握。要牢

固樹立網絡空間命運共同體意識，加強基礎設施
建設消除信息鴻溝，共同打造網上文化交流互鑒
平台，推動網絡經濟創新發展，切實維護網絡安
全，共同構建和平、安全、開放、合作的網絡空
間，建立多邊、民主、透明的全球互聯網治理體
系。

治理沒有完成時只有進行時
魯煒說：「經過20多年的探索與發展，中國互
聯網成功走出了一條中國特色發展道路。」魯煒表
示，習近平主席在開幕式上的演講，從人類文明進
步的歷史高度深刻闡述了互聯網發展的重大意義和
深遠影響，深入分析了網絡空間面臨的嚴峻挑戰，
闡述了讓互聯網更好造福世界各國人民的根本宗
旨，提出了推進全球互聯網治理體系變革的四項原
則、構建網絡空間命運共同體的五點主張。
「互聯網未知遠遠大於已知。全球互聯網治理沒
有完成時，只有進行時。」魯煒呼籲要開啟全球互

聯網治理的「烏鎮進行時」，發揮政府、國際組
織、互聯網企業、技術社群、民間機構、公民個
人等各個主體作用。

馬雲：互聯網像水要共同治理
「有人說中國的互聯網是不是管得太緊，但這

個國家管出了7億互聯網用戶，管出了BAT（百
度、阿里巴巴、騰訊），管出了無數的創新，值
得學習和反思的。」作為全球互聯網治理聯盟聯
合主席，阿里巴巴董事會主席馬雲坦言，互聯網
已經深刻地影響了世界，光在中國已經有近7億人
使用互聯網。與其說是管理，今天我們更加需要治
理，如果不對互聯網未來的發展進行系統的治理，
將會是對全人類的挑戰。
「我們必須要有一種『治理』的思考。互聯網就

像我們烏鎮的水，第一是無所不達、互聯互通的；
第二是清澈透明的；第三是要共同治理的。」馬雲
說，就像阿里巴巴一樣，以前我特別反對管，但是
今天出現假貨、欺詐，人家說你管理不嚴，所以還
是需要更好的管理。

互聯網的技術正在發生天翻地覆的變化，技術也
未必都是好的，技術也會帶來很多的麻煩，很多爭
議。馬雲笑稱，在中國也有人說我是「賣假貨的馬
雲，顛覆者馬雲、破壞者馬雲」，我並不在乎，跟
30年前改革家所受到的壓力和指責，我們算什
麼。「但是我們必須明白一個問題，社會的進步是
誰也阻擋不了。我們對於未來既要敬畏，也要大膽
嘗試，只有從一點一滴做起，勇於嘗試，這個嘗試
才會進步」。

香港文匯報訊（記者 周方怡 烏鎮報
道）世界互聯網大會組委會秘書處高級別
專家諮詢委員會（下稱「高諮委」）在第
二屆世界互聯網會期間正式成立，並舉行
了高諮委首次會議。會議通過了高諮委章
程，產生了高諮委聯合主席馬雲和法迪．
切哈德。
據悉，法迪．切哈德為全球互聯網治理

聯盟聯合主席、國際互聯網名稱與數字地
址分配機構總裁。巴基斯坦前總理肖卡特
．阿齊茲、俄羅斯安全互聯網聯盟主席丹
尼斯．達維多夫、新加坡國立大學東亞研
究所所長鄭永年等擔任委員會委員。會議
確定中國網絡空間研究院領銜專家李欲曉
擔任高諮委秘書長。
世界互聯網大會組委會秘書處設立高諮

委，旨在邀請中外互聯網領軍人物為世界
互聯網大會的舉辦出謀劃策，為中國互聯
網的發展獻計獻策。其主要職責包括匯總
梳理大會各方意見建議，為大會組委會秘
書處提供諮詢。

強調中國理應肩負起網絡大國責任和擔當強調中國理應肩負起網絡大國責任和擔當

世界互聯網大會

香港文匯報訊（記者 高施倩 烏鎮報道）阿里巴
巴總裁金建杭、京東集團創始人劉強東等人在第二
屆世界互聯網大會上發起「信息化扶貧行動倡
議」，承諾在未來幾年將努力用互聯網改善中國貧
困地區的狀況，盡力讓所有貧困脫貧致富。

讓貧困農戶在網上創新創業
網信辦信息化發展局局長徐愈說，經過全國有組

織的大規模開發式扶貧，扶貧事業取得了舉世矚目
的成就，但是扶貧工作仍然艱巨而繁重。全面建成

小康社會，要確保貧困人口2020年如期脫貧，當前
信息通訊技術的快速發展和廣泛應用，尤其是「互
聯網+」的全面滲透，給扶貧工作帶來了前所未有
的機遇，信息化在扶貧事業中大有可為。
「信息化扶貧行動倡議」內容包括，推進寬帶進

村，適當降低網絡通訊資費，讓寬帶網絡覆蓋到貧
困地區的每一個村落。推進終端進村，為貧困農村
家庭低價或無償提供經濟實用的智能終端。推進電
商進村，為貧困地區提供農產品市場對接信息。推
進教育和醫療資源進村，讓貧困地區也能享受優質

的教育和醫療資源。推進創業扶持進村，讓貧困農
戶在網上創新創業。

參與企業紛推計劃或作承諾
金建杭表示，阿里制定了自己的農村戰略，3年

投100億人民幣，在10萬個村建村級服務點，用新
商業基礎設施幫助年輕人回到農村去創業，讓中國
的鄉村居民有小康的收入，有小康的消費，更有小
康的生活。
計劃搭建服務於「互聯網＋」農業物流的劉強東

承諾，京東用電商技術不僅僅幫助農村脫貧，更希
望能夠讓農民富裕起來。
小米公司董事長雷軍表示，小米的願景就是讓每

個人都享受到科技的樂趣，小米的義務就是把高科
技的產品不僅要做到高質量、高品質，而且要做到
平價，讓更多人享受到樂趣。
聯想樂基金董事長賀志強表示，聯想過去幾年已

經大概有數億的智能設備服務於鄉鎮，圓了很多人
的教育夢、創業夢、致富夢。聯想將研發更多更好
的設備服務大家，服務貧困地區。

阿里京東等發起信息化扶貧倡議

香港文匯報訊（記者 周方怡 烏
鎮報道）據統計，目前數據洩露或
數據丟失佔雲服務九大威脅的前兩
位。在第二屆世界互聯網大會「可
信賴的雲計算和大數據」分論壇
上，國家互聯網信息辦公室副主任
莊榮文表示，需要在健全的法律法
規以及技術規範體系下，為用戶建
立起一個可以放心使用服務的信任
體系。
數據顯示，2015年中國雲計算和

大數據的整體市場規模望突破100
億人民幣。莊榮文表示，全面合理
的標準規範體系是實現雲計算和大
數據可信賴的關鍵基石。中國政府
先後發佈了相關產業指導意見、國
家標準以及「可信雲」服務認證等
獲得行業普遍認可的標準體系。下
步，需加強國際交流合作，促進全
球技術領域共同制定國際規則。

個人數據謹慎使用雲服務
韓國電子與電信研究所主席Kim Heung-
Nam在會上建議，應建立多層級的防禦體系
保障數據的安全，同時對於網絡上的威脅進
行時時監控，如建立一個防火牆的管理體
系，進行數據加密等。對於個人數據的使
用，應更謹慎的使用雲服務。
中國信息通信研究院副院長劉多表示，打
造可信賴的雲服務，要引入第三方進行評估
監督，同時需要把所有評估監督結果進行公
開，要建立規範的風險損失的賠償機制。
「我們現在對所有通過整個雲服務認證的企
業進行了在線的監測，對整個雲服務運
行狀態進行實時監測。」

香港文匯報訊（記者 周
方怡 烏鎮報道）寧波市長
盧子躍日前出席在浙江烏
鎮舉辦的第二屆世界互聯
網大會「互聯網創新」論
壇，他就運用互聯網創新
政府治理，推進經濟社會
可持續發展為議題，講述
了寧波在智慧政務、智慧
產業、智慧管理、智慧民
生等方面的有益探索。

政府透明度居同類城市首位
盧子躍表示，寧波正積極發揮政府引領可持續發

展的作用，把互聯網融入政府治理創新，完善網上
審批、政務公開和便利服務系統，寧波政府透明度
連續多年居內地同類城市首位。
盧子躍說，寧波通過構建智慧政務，完善網上

審批和政務公開系統，為企業、群眾提供便捷服
務。培育智慧產業，推進製造業智能化、物流業
智慧化、進出口貿易電商化，加強互聯網金融發
展。推進智慧管理，廣泛運用大數據、雲計算等
技術，推進智慧環保、智慧城管等建設，着力提
升社會治理效能。實施智慧民生，加大智慧教
育、智慧醫療、智慧交通等建設力度，着力提高
城鄉居民獲得感。

全力打造國際電商中心城市
據悉，寧波是外貿大市，90%的外貿企業利用互

聯網開拓業務。寧波的跨境電商交易額位居內地試
點城市前茅，寧波正全力打造「國際電子商務中心
城市」。並借助世界第一大港寧波舟山港的優勢，
實現智能訂倉、智慧供應鏈等服務功能。同時，建
立了內地首家「雲醫院」，讓居民「足不出戶看雲
醫、不出社區看名醫」。最近，寧波獲得了中國最
具幸福感城市第二名。
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寧波借互聯網推進可持續發展
第二屆世界互聯網大會第二

天，一張雷軍「深情對視」酣睡中
的周鴻禕的照片從網上流出。圖片
中的周鴻禕靠在椅子上閉目休息，

而雷軍看着他。奇虎360董事長兼CEO周鴻禕在
昨日的「互聯網技術與標準論壇」上調侃自己是
「網紅」，並為前一天在開會的時候睡覺道歉。

周鴻禕表示，自己當天
太累了，所以睡着了，但
真的不是故意的，「台上
也不是習主席在講話，我
就在下面睡了一覺，但一
覺 醒 來 就 發 現 世 界 變
了。」他在台上喊話拍照
片的攝影師，「是哪位攝
影師照的，出來讓我認識
一下。」
■記者 高施倩 烏鎮報道

開會時睡覺周鴻禕「網紅」
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